

2024 bringt Wiener Alpen neuen Nächtigungsrekord

Mit 1.053.633 Nächtigungen (+ 2,46 %) erzielten die Wiener Alpen die bisher höchste Anzahl an Nächtigungen in ihrer Geschichte. Gestiegen sind auch die Ankünfte sowie die Aufenthaltsdauer.

Über das Tourismusjahr 2024 ziehen die Wiener Alpen eine erfreuliche Bilanz. Gegenüber dem Jahr 2023 sind die Nächtigungen um 2,46 Prozent auf 1.053.633 gestiegen. Während sich der Inlandsmarkt relativ stabil entwickelte (plus 3.759 Nächtigungen), gab es bei Gästen aus dem Ausland einen Zuwachs von 21.546 Nächtigungen. Gemeinsam mit der Niederösterreich Werbung bearbeiten die Wiener Alpen die Auslandsmärkte Ungarn, Slowakei, Tschechien und Deutschland. Im Sommerhalbjahr verzeichnen die Wiener Alpen mehr Nächtigungen als im Winterhalbjahr. Der nächtigungsstärkste Monat war im Jahr 2024 der August mit 117.974 Nächtigungen (+ 3,2 %).

Qualität zählt

„Wir freuen uns, dass unsere gemeinsamen Maßnahmen zur Qualitätssteigerung und Qualifizierung greifen. Betriebe ab einer Kategorisierung von drei Sternen sowie Ferienwohnungen und -häuser sind besonders gefragt“, so Mariella Klement-Kapeller, Geschäftsführerin der Wiener Alpen in Niederösterreich Tourismus GmbH. Besonders qualitätsvolle Unterkünfte stellt die neue Initiative der Niederösterreich Werbung „Selected Stays“ in die Auslage. Selected Stays umfasst derzeit 56 handverlesene Chalets, Schlösser und ganz besondere Hide-Aways - darunter auch etliche Betriebe in den Wiener Alpen. Positive Akzente setzen außerdem Betriebsgründungen und Ausbauten. Die Zahl der Betriebe ist auf 419 gestiegen (2023: 395 Betriebe). Aktuell zählt die Region 10.104 Betten (2023: 9.905 Betten).

Aufenthaltsdauer leicht gestiegen

Die Zahl der Ankünfte lag im Jahr 2024 bei 334.112, was einem Plus von 1,85 Prozent entspricht. Die durchschnittliche Aufenthaltsdauer ist von 3,13 Nächten im Jahr 2023 auf 3,15 im Jahr 2024 gestiegen. Der im Vergleich zu den anderen Regionen in Niederösterreich relativ hohe Wert ist auf den großen Anteil an Nächtigungen in Verbindung mit Kur- und Gesundheitsaufenthalten zurückzuführen.

Die drei nächtigungsstärksten Gemeinden in den Wiener Alpen

- An erster Stelle steht der auf Kur- und Gesundheitsurlaube spezialisierte Ort Bad Schönau. Die Gemeinde verzeichnete im Jahr 2024 224.922 Nächtigungen (+ 1,94 %).
- Einen beachtlichen Nächtigungszuwachs erzielte Wiener Neustadt. 200.576 Nächtigungen entsprechen einem Plus von 18,36 Prozent. Neben den vielseitigen Kulturveranstaltungen haben Neueröffnungen von Hotels zum erfreulichen Ergebnis beigetragen.
- Mit 140.687 Nächtigungen (+ 4,54 %) rangiert Reichenau an der Rax, einer der traditionsreichsten Tourismusorte der Region, auf dem dritten Platz. Reichenau punktet mit dem



Freizeitangebot auf und rund um die Rax, den Festspielen und Hotels, die auf Erholungstourismus spezialisiert sind.

Wiener Alpen in Niederösterreich Tourismus GmbH

Schlossstraße 1, A-2801 Katzelsdorf

(T) +43 / 2622 / 78960

(E) info@wieneralpen.at

(W) www.wieneralpen.at

Rückfragen:

(M) +43 676 784 56 05

(E) presse@wieneralpen.at